

*Transfert hospitalier d'un nouveau-né sans sa mère*

### Un protocole hospitalier néfaste aux bébés

**Montréal, le 3 juin 2024** — Le Mouvement allaitement du Québec (MAQ) tient à exprimer sa profonde inquiétude et son indignation face au transfert d'un bébé naissant de Baie-Comeau à Québec sans sa mère. Ce transfert résulte de la fermeture de la pouponnière, faute de personnel infirmier. Cet événement est loin d'être un cas isolé puisque depuis la mi-mai, c'est une vingtaine de familles qui ont vécu cette situation.

Dans sa conférence du 1er février 2023, le Dr Guy-Paul Gagné a insisté sur l'importance de préserver l'unité mère-enfant. Les évidences scientifiques montrent que la mère et l'enfant sont une seule entité durant la grossesse et aussi pour quelque temps après. Ils vivent tous les deux dans une même bulle neuroendocrine et une intervention sur l'un affectera l'autre. Dans cette même conférence, le Dr Gagné explique que lorsqu'un fœtus ou un nouveau-né est exposé au stress, il doit privilégier sa survie au détriment de son développement.

La proximité de l'enfant avec sa mère est également importante dans le développement du lien d'attachement de l'enfant. La proximité maternelle fait partie d'une liste de pratiques contribuant à prévenir, atténuer ou même inverser l'effet néfaste du stress sur le nouveau-né, à permettre un développement cérébral optimal et à favoriser la capacité d'attachement de l'enfant.

**Pour des soins humains et respectueux des besoins des familles. Nous appelons le CISSS de la Côte-Nord à prendre des mesures immédiates pour rétablir les services de pédiatrie et de pouponnière à l'hôpital Le Royer, et de revoir leurs protocoles afin de préserver l'unité mère-enfant lors du transfert de poupon, ce qui est d'autant plus important si la mère allaite ou désire allaiter.**

Le transfert d'un nouveau-né ou d'un nourrisson sans sa mère va à l'encontre de la volonté du gouvernement de respecter l'intégrité de la cellule familiale — mère, père ou coparent, qui est affichée dans son Plan d'action en périnatalité et petite enfance 2023-2028. « Ce n'est pas la promotion de l'allaitement qui met de la pression sur les femmes. La pression résulte de toutes les incohérences de notre société qui sont autant de barrières à l'amorce et à la poursuite de l'allaitement. Il est urgent de rendre les environnements plus favorables à l'allaitement, ce qui bénéficie à toutes les familles, en particulier parce que de tels environnements favorisent la proximité des tout-petits avec leurs parents. », affirme Raphaëlle Petitjean, directrice générale du MAQ.

#### À propos du MAQ

Le Mouvement Allaitement du Québec (MAQ) est l'organisme communautaire de référence en environnements favorables à l'allaitement. Dans de tels environnements, toutes les personnes et toutes les familles sont respectées et soutenues dans leur parcours d'allaitement et leurs situations concernant l'alimentation de leur enfant.

-30-

#### Information

Téléphone: **1-866-529-2221**

Courriel: [medias@mouvementallaitement.org](mailto:medias@mouvementallaitement.org)